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Tibia censura 
Por Javier Boher

Aranceles. Donald Trump 
dio a entender que no habrá 
excepciones para la Argentina

IMPUESTOS

Oposición desembarca en los tres poderes para mantener vivo el reclamo

De lejos, Schiaretti observa las 
tensiones entre la Provincia y el campo

Vigo se quedó con Asuntos 
Constitucionales: fusión anti K con Juez

Por Felipe Osman

E
n plena fase de reconfi guración, el 
tablero político opositor ha encon-
trado dos hilos conductores, dos 

reclamos en torno a los cuales abroque-
larse para maximizar el costo político del 
ofi cialismo. Al menos, hasta que la bruma 
empiece a disiparse y pueda verse, con 
alguna claridad, cómo se ordenarán las 

listas del 2025.
Mientras tanto, la inseguridad y la 

presión fiscal/gasto público seguirán 
siendo los ejes a los que apueste la opo-
sición. El primero es un reclamo casi 

permanente a lo largo de los últimos 
años, con mayor o menor prevalencia 
dependiendo, esencialmente, de la cues-
tión económica.

 (Sigue en página 6)

Por Gabriel Silva

“E
l que gobierna, manda; y el saliente, 
no se mete”. Este lema del peronismo 
cordobés fue parte del éxito que tiene 

al mismo signo político hace más de un cuarto de 
siglo en la gestión provincial. Y es el que repiten 

aquellos que hablan con el exgobernador Juan 
Schiaretti cuando se les consulta cómo observa 
uno de los socios fundadores del cordobesismo 
la tensión entre un aliado histórico del modelo, 
como es el campo, y la administración llaryorista 
tras el impacto del Inmobiliario Rural.

(Sigue en página 5)

Por Bettina Marengo

L
a cordobesa Alejandra 
Vigo fue elegida pre-
sidenta de la comisión 

de Asuntos Constitucionales 
del Senado, una de las más 
sensibles del Congreso de 
la Nación, en reemplazo del 
entrerriano Edgardo Kueider, 

expulsado en diciembre del 
cuerpo tras ser detenido por 
presunto lavado de activos 
en Paraguay.  La novedad, 
que le aporta presencia y una 
lapicera al cordobesismo en 
el Senado, fue adelanto ex-
clusivo de este diario en su 
edición del martes. El primer 
dictamen que obtuvo la jefa 

del PJ Capital como cabeza 
de la comisión fue la suspen-
sión de las Primarias Abiertas 
Simultáneas y Obligatorias 
(PASO) por el año 2025, que 
tiene media sanción de Dipu-
tados y sería tratada la semana 
que viene en el Senado, en el 
marco de las sesiones extraor-
dinarias. (Sigue en página 4)

Por Carolina Biedermann

E
l PRO y La Libertad Avanza están traba-
jando en una alianza para las elecciones 
legislativas 2025. Las reuniones avanzan 
mientras el diputado nacional Gabriel 

Bornoroni opera en Córdoba en interacción con 
Santiago Caputo y Karina Milei. En tanto, en el PRO 
los pasos a seguir llegan vía directa por el propio 
Mauricio Macri.

Según pudo confi rmar Alfi l, esta alianza entre 
ambos partidos no será el común denominador 
en todas las provincias. “Cada territorio tiene una 
realidad diferente, y en Córdoba, sí están dadas 
las condiciones para la unidad de los partidos. 
Compartimos ideales y hay buena consonancia”, 

sostuvo un armador de la estrategia en este distrito.
El nombre que resuena para encabezar la lista 

es el de Agustín Laje, el joven escritor y politólogo 
miembro de la agrupación Fuerzas del Cielo, el 
“brazo armado” y también llamada la “guardia 
pretoriana” libertaria, de Javier Milei. 

Laje es uno de los infl uencers de la nueva de-
recha, y director ejecutivo de la Fundación Faro, 
un espacio orientado a la formación de cuadros 
técnicos y políticos que promueven el liberalismo y 
vehículo jurídico para recaudar fondos para la causa 
libertaria. Si bien está cursando un doctorado en 
España y esa sería su prioridad, dijo tener la voluntad 
de apoyar a la causa en lo que sea necesario y es el 
candidato que más mide en el espacio, arrasando en 
nivel de conocimiento.(Sigue en página 3)

Con Laje de candidato, asoma 
una alianza entre LLA y el PRO

RIO CUARTO

En consonancia con 
agenda nacional, De Rivas 
acelera con Ficha Limpia
Por Julieta Fernández Página 9
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El Siciliano Tour 2025 incluyó un 
radical

E
l jefe del bloque del oficialismo en la Uni-
cameral, Miguel Siciliano, aprovechó la 
semana sin sesiones en la Unicameral y 

siguió la recorrida por el interior. Pero esta vez, 
en una gira que contó con varias escalas, una de 
ellas con un radical importante.

Informante PJ: Sigue de gira el Siciliano Tour 
2025…

Periodista: Jaja, me gustó. Es buena.
IPJ: Sé que a usted le gustan esas cosas. Pero 

bueno, estuvo en Villa María con el intendente 
Eduardo Accastello en el marco del Festival de 
Peñas 

P: Lo vi.
IPJ: Y también hizo una escala con un in-

tendente radical, pero no cualquier intendente 
radical  el presidente de la UCR, ¡Marcos Ferrer!

P: Apa  imagino se habrá quejado del im-
puestazo, le habrá reclamado algunas de las 
cuestiones que le endilgan a la Provincia 

IPJ: No sea tan duro, banque. Nos fue bien. 
Estuvo el secretario general de la Gobernación, 
David Consalvi, también. Todo en el marco de lo 
institucional, esto es así.

P: Está bien.
IPJ: Así concluyó la gira por Tercero Arriba y 

otros departamentos. Le mando un abrazo. 

Paritarias docentes empiezan en 
San Valentin

A 
días del inicio del año lectivo 2025, y con 
los docentes preparando sus carpetas 
para volver el 17 de febrero a las activi-

dades, el gobierno de la Provincia oficializó el 
primer llamado a paritarias con el gremio de 
la UEPC.

Informante: El gremio docente le informó a 
todos sus delegados, y éstos a las bases, que la 
Provincia los espera para empezar a negociar los 
sueldos del año el viernes 14 de febrero.

Alfil: San Valentín. No me haga hacer chistes.
I: No los haga. Será el primero de muchos 

encuentros, supongo. El gobierno sabe que algún 
paro se va a tener que bancar. Pero tiene todo 
febrero para negociar. 

A: ¿Alguna idea de oferta salarial?
I: Llaryora no va ofrecer nada que conspire 

contra su plan de obras y de gestión para el año. 
Va a ser largo, ya verá.

Torres comparó a Giordano con 
Cavallo… (hija)

E
n pleno rondín de llamadas, preparando 
la edición del día, el periodista recibió un 
mensaje del informante peronista, que le 

adjuntaba la intervención de la diputada Ale-
jandra Torres en la sesión de Diputados de ayer.

Periodista: ¿Qué me manda?
Informante: Véalo, es un video de poco más 

de un minuto con la intervención de Alejandra 
Torres, que pidió una cuestión de privilegio para 
sacarse una espina que le había quedado con 
Milei…

P.: ¿Ah?
I.: Así cómo le digo. Torres, esposa de Osvaldo 

Giordano, comparó la salida de Sonia Cavallo de 
la Embajada Argentina ante la OEA con la de su 
marido, que fue despedido de la dirección ejecu-
tiva de Anses después de que la diputada votara 
en contra del primer borrador de la Ley Bases. 
Ahora, dice Torres, la historia se repite, con la 
desvinculación de Sonia Cavallo después de que 
su padre, Domingo, criticara el rumbo económico 
del Gobierno Nacional.

P.: Y, la verdad… el caso tiene sus similitudes, 
¿no?

I.: ¿Quiere otra? Recuerde que Giordano está al 
frente de la Fundación Mediterránea, el think tank 
económico que fundó la familia Astori y que fue la 
cantera de la que salió el ex ministro de Economía 
de Menem y De la Rua. Maestro y discípulo.

P.: Desde luego, lo recuerdo. 
I.: Todo el paralelismo, le agrego, vino hila-

do con un reclamo de género. La diputada dijo 

“Subyace a esto la idea que tiene el presidente de 
que las mujeres no podemos pensar, no podemos 
opinar, no tenemos decisión propia, y que esta-
mos de una manera u otra sometidas al género 
masculino”.

El radicalismo salió a cruzar al 
Municipio por el Parque de la 

L
os que se alteraron y van haciendo preca-
lentamiento son los radicales del Concejo 
Deliberante. Ahora por lo que se conoció en 

torno a cuánto destina la Municipalidad, a través 
del Ente BioCórdoba, para jardineros en el Parque 
de la Biodiversidad.

Informante Concejo: Una locura  ¡una locura!
Periodista: Espere un poco, ¿qué le pasa?
IC: Escuche esto, ¿sabe cuánto nos sale a los 

cordobeses el Parque de la Biodiversidad?
P: Desconozco, pero vamos de nuevo  ¿qué 

pasó?
IC: Estoy viendo una nota de Cadena 3 que dice 

que se gastan 1,5 millones de pesos por día en el 
Parque de la Biodiversidad, lo que hace un total al 
año de 555 millones de pesos, ¿qué tal?

P: Ay...
IC: ¡Cómo “ay”! ¿Qué me dice? Diga algo, 

hombre. Le paso el tweet de la concejala Elisa 
Caffaratti, la jefa del bloque de la UCR: así no hay 
impuestazo que aguante , dice Caffaratti. Y sabe 
que  tiene razón. Lo dejo. 

Enroque corto
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E
l  gobernador Martín Llar-
yora, junto al intendente de 
Arroyito, Gustavo Benedetti, 

y acompañado de la rectora de la 
Universidad Provincial, Julia Oliva 
Cúneo, firmó el acta de inicio de la 
construcción de la Sede Regional 
Arroyito. Esta obra será clave para 
fortalecer la trama socioproductiva 
de la región del este de la provincia 
de Córdoba y facilitar el acceso a 
propuestas universitarias.

El martes 11 de febrero, el depar-
tamento San Justo y la ciudad de 
Arroyito fueron escenario de este 
importante paso en el desarrollo 
educativo de la zona. Con esta firma, 
comienza la construcción de una 
nueva sede que promete trans-
formar el panorama académico y 
ofrecer nuevas oportunidades a los 
estudiantes de la región.

“Esta sede de la Universidad 
Provincial no va a ser solo la Uni-
versidad de Arroyito, sino que será 
un gran Polo Educativo Universi-
tario para toda la región» «Sé que 
estas inversiones transforman para 
siempre a la comunidad, pasarán 
los años y viviremos las colaciones 
de los egresados cuando Arroyito 
empiece a tener sus propios uni-

versitarios formándose en su tierra 
y quedándose aquí, para hacer de 
este lugar una ciudad cada día más 
grande y más próspera”, expresó el 
gobernador Llaryora.

“Gustavo Benedetti , no es casua-
lidad que nos estén acompañando 
tantos intendentes y jefes comu-
nales, no solo de este departamen-
to, sino de toda la región, porque 
Arroyito, a partir de hoy, empieza a 
escribir una nueva historia en ma-
teria educativa y productiva» «Este 
barrio, esta ciudad, comenzará a 
recibir a estudiantes de toda la zona 
y eso, sin dudas, será progreso y 
crecimiento para esta localidad del 
este cordobés, que no para de crecer, 
brindando más y mejores oportuni-
dades a sus vecinos”, cerró Llaryora.

“Este programa, que traerá la 
Universidad a los pueblos, a la gen-
te, dará posibilidades de estudiar y 
de generar desarrollo, producción 
y empleo. Estamos muy felices de 
que la obra pública no se detenga 
en nuestra ciudad. La educación 
de nuestros jóvenes siempre fue 
una prioridad de esta gestión de 
gobierno, estamos cambiando la 
historia de nuestro pueblo”, apuntó 
el intendente Benedetti.

Por su parte, la rectora Oliva Cú-
neo apuntó: “El plan de federalización 
impulsado por nuestro gobernador 
implicó que nuestra Universidad, en 
tan solo un año, creció el doble de lo 
que era en sus orígenes.”

En esa línea, agregó: Traemos 
a la ciudad de Arroyito propuestas 
universitarias de gestión pública, 
algo inédito para la comunidad»

La Sede Regional Arroyito com-
prende la construcción de un edificio 
propio, que supone una inversión 
inicial de casi seis mil millones de 
pesos para dos plantas que abarca-
rán 2.500 metros cuadrados.

En dicho encuentro el goberna-
dor de la provincia anuncio:

El desembolso de 250 millones 
de pesos que el intendente Bene-
detti solicitó para la finalización 
total del edificio de la escuela Proa. 
El mandatario provincial instruyó 
al ministro Calvo iniciar de manera 
urgente las gestiones para que esta 
obra quede finalizada por completo 
en los próximos meses.

A su vez, adelantó aportes eco-
nómicos a las instituciones de la 
Fundación Alfredo Lescano, Club de 
Abuelos Arroyito y Salón Parroquial 
del Paraje El Fuertecito.

Un paso decisivo para el futuro educativo y productivo de la región

En el municipio de Arroyito se firma el Acta de 
Inicio de la Sede Regional Arroyito

(Viene de Tapa)
El armado, sin Laje, ya tiene 

buen hándicap por las encuestas 
que, incluso tienen en El Panal. 
Pero, el ingreso del intelectual al 
tope de la boleta apuntala el 2027 
para los libertarios y complica a 
aquellos que quieren oficiar de 
aliados de Milei en Córdoba como 
es el caso del senador Luis Juez o 
el diputado radical, Rodrigo de 
Loredo. 

En tanto, se sabe que en Bor-
noroni en Córdoba es el conduc-
tor indiscutido designado por 
la Casa Rosada para encarar las 
negociaciones, pero la interna 
libertaria sigue más viva que 
nunca. La puja está entre el presi-
dente de la Cámara de Diputados, 
Martín Menem, y el asesor presi-

dencial Santiago Caputo, ambos 
por debajo de la jefa política del 
oficialismo, Karina Milei. Laje 
proviene de la línea de Caputo, y 
un martes 13 del riojano podría 
cambiar el destino encaminado.

En paralelo, en el territorio, 
crece la incomodidad con Bor-
noroni a quien tildan de no abrir 
el juego a otros referentes pro-
vinciales, pero entienden que, en 
la lógica del espacio, la solución 
no se dará en internas abiertas, se 
resolverán con un par de reunio-
nes, cafés y la bajada que llegue 
de Olivos.

El ranking de los nombres que 
siguen después de Laje se guarda 
bajo siete llaves, como recaudo 
de las posibles operaciones que 
pueda ejecutar la vieja guardia. 

Sólo se sabe que los jefes quieren 
nombres nuevos, disruptivos y 
“anti casta”.

La referente que se integraría 
a las filas de Milei, y quien sería 
una excepción a la regla estipu-
lada, y que los libertarios dan casi 
con seguridad en el armado, es la 
actual diputada Laura Rodríguez 
Machado, a quien se le vence el 
mandato este año. “Rodríguez 
Machado es Bullrich en Córdoba 
y va a tener su lugar. Es un pedido 
que viene haciendo la ministra de 
seguridad”, expresaron.

¿En qué le suma el PRO a La 
Libertad Avanza, si el partido del 
Presidente puede caminar solo? 
Fue la primera pregunta que nos 
hicimos. “La Libertad Avanza” no 
tiene muchas caras conocidas 

en Córdoba. Esa alianza es un 
match que nos sirve a ambas 
partes en materia electoral, y en 
Córdoba hay buen vínculo entre 
los espacios, situación muy dis-
tinta a la que se vive en Buenos 
Aires donde la competencia de 
algunos cuadros, es directa”, 
mencionaron.

Otros nombres que se baraja-
ron, que se midieron en encuestas 
y que fueron desestimados por 
distintos motivos son: Diana 
Mondino, exministra de Rela-
ciones Exteriores, Comercio 
Internacional y Culto de la Nación, 
y Osvaldo Giordano, ex director 
ejecutivo de ANSES, también en 
Nación. Sobre Mondino recalcan 
que quedó herida después del 
quiebre con Milei, que culminó en 

Con Laje de candidato, asoma 
una alianza entre LLA y el PRO
Avanza el armado de la alianza para las elecciones legislativas 2025, entre La Li-
bertad Avanza y el espacio amarillo. El radicalismo quedaría afuera y el escritor e 
influencer libertario Laje suena como cabeza de una lista renovadora, anti casta.

su salida. Por su parte, Giordano 
está aún muy ligado a la imagen 
del ex gobernador Juan Schiaretti, 
quien avanza en la construcción 
de un espacio nacional.

En el plano local, en los últi-
mos días llamó la atención una 
foto que publicó Laje junto al le-
gislador provincial neolibertario 
Gregorio Hernández Maqueda, 
quien ocupa la banca “Mejor Fu-
turo”, en la Unicameral. Hernan-
dez Maqueda es el  nuevo soldado 
de Javier Milei en Córdoba, pero 
para integrar la columna liberal 
debe pasar por el filtro de la Casa 
Rosada.

Con la media sanción en el 
Congreso, para la suspensión de 
las PASO, y si se convierte en Ley 
esta medida, tendremos cinco 
meses por delante para la oficia-
lización final de las filas electo-
rales. Hasta entonces, el vaivén 
de nombres y armados seguirá 
circulando.  
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(Viene de Tapa)
Vigo tuvo el voto de diez senadores, incluido el de Luis Juez, miem-

bro de la comisión y parte del bloque Frente Pro, aliado de La Libertad 
Avanza. Ahí primó la estrategia común anti K por sobre las diferencias 
en la provincia, aunque es verdad que el jefe del Frente Cívico viene pe-
gando fuerte al gobernador Martín Llaryora pero no a su antecesor, Juan 
Schiaretti, esposo de la nueva presidenta. Lo cierto es que la dirigenta 
cordobesa logró encumbrarse en una comisión por donde pasan los 
temas más políticos de la agenda con el plafón de una estrategia ami-
gable con Javier Milei y con diferenciaciones puntuales y sin perjudicar 
abiertamente los intereses del oficialismo en la cámara. 

José Mayans, de Unión por la Patria/Unidad Ciudadana, reclamó la 
presidencia de la comisión para la peronista tucumana Sandra Mendoza 
por ser la actual vicepresidenta y para respetar la proporcionalidad de la 
representación politica en los lugares en las comisiones. El formoseño 
destacó que el bloque PJ/K tiene 34 bancas contra las cuatro del espa-
cio Provincias Unidas que integra Vigo y preside el correntino Camau 
Espínola, uno de los impulsores de la cordobesa junto al salteño Juan 
Carlos Romero. El panmileismo se mantuvo en la postura de que si el 
cargo era de Provincias Unidas, en ese mismo bloque debía recaer el 
reemplazo. Pero la polémica dura la marcó la neuquina Silvia Sapag, 
del exFrente de Todos, quien deslizó la posibilidad de un acuerdo entre 
Vigo y Provincias Unidas con el oficialismo de La Libertad Avanza para 
mantener la presidencia de la comisión en manos del pequeño inter-
bloque y obturar al cristinismo. 

Los cruces de votos también se dieron en el dictamen para el pliego 
de Ariel Lijo, el postulante del presidente Javier Milei para la Corte 
Suprema de Justicia que hace más de un año espera la aprobación del 
Senado.  El dictamen quedó lista ayer con la firma del jefe del bloque de 
La Libertad Avanza, Ezequiel Atauche, sus pares de Provincias Unidas y 
de la UCR, Carlos Espíndola y Eduardo Vischi, el presidente provisional 
del Senado, Bartolomé Abdalá,  la tucumana de Por la Justicia Social, 
Beatríz Ávila, el mencionado Romero de Provincias Unida, Carlos Arce, 
del Frente Renovador de la Concordia y los integrantes de Unión por 
la Patria, Sergio Uñac, Claudia Ledesma Abdala y Lucía Corpacci. La 
catamarqueña es vicepresidenta del PJ a nivel nacional, la segunda de 
Cristina Fernández de Kirchner en el principal partido opositor. 

El pliego podría ser tratado la semana próxima en el cuerpo que 
preside Victoria Villarruel, lo que volvió a poner sobre la mesa la posible 
negociación entre el entorno Milei y la vicepresidenta: votos para Lijo 
en la cámara alta, donde LLA no va a contar con votos aliados como 
el de Juez, Vigo y varios radicales, a cambio de suavizar o congelar el 
proyecto de Ficha Limpia. Como sea, mientras todo esto pasaba en el 
Senado, en Diputados el oficialismo y aliados se disponían a dar media 
sanción al proyecto de Ficha Limpia que, tal como está redactado (fecha 
límite para la doble condena que impide la candidatura a cargos electi-
vos 180 días antes de las elecciones, con el padrón definitivo) dejaría a 
CFk afuera de las listas de octubre y de todo otro cargo electivo. No son 
pocos los especialistas que afirman que, con ese formato, la ley podría 
ser declarada inconstitucional o que sería la propia Corte suprema, 
ahora con Lijo, quien salga en salvataje de la ex presidenta.

Vigo se quedó 
con Asuntos 
Constitucionales: 
fusión anti K con Juez
La senadora cordobesa obtuvo los vo-
tos de libertarios y aliados para suceder 
al expulsado Kueider en la presidencia 
de la sensible comisión del Senado, con 
lo que el panmileismo evitó que Sandra 
Mendoza se quede con el cargo. Salió el  
dictamen para suspender las PASO.
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(Viene de Tapa)
Sin embargo, precisamente 

esa relación fructífera y de años 
que existe entre el peronismo 
cordobés y el sector agropecuario 
es observada con atención en los 
distintos espacios de poder. Al 
punto es relevante -y condicio-
nante- el rol del campo, que moti-
vó en el 2008 una reconfiguración 
con cambio de estrategia del por 
entonces saliente José Manuel 
de la Sota cuando observó que 
Schiaretti sacaría un interesante 
rédito en medio de la pelea con el 
kirchnerismo por la 125.

En aquel momento, De la Sota 
archivó rápido el deseo de cuidar 
a los nietos que había manifes-
tado en diciembre del 2007 para 
volver a la palestra entre marzo y 
abril del 2008.

Ahora, a raíz de un recla-
mo provincial que la oposición 
fogonea y el oficialismo busca 
contener, argumentando inclu-
so el buen impacto que tuvo el 
comienzo de la recaudación en 
torno al tributo que alcanzó las 
45 mil cuentas, algunos en el PJ 
miran cómo se desencadena la 
fricción con el agro.

“Él es respetuoso de quien 
gobierna y siempre fue así. Por 
eso sostiene que con diálogo y 
consenso esto se va a resolver. El 
cedulón que esté mal se deberá 
corregir”, dijo a Alfil un schiaret-
tista paladar negro en las últimas 
horas. Quien, además, insistió con 
que el proyecto del exgobernador, 
al margen de los índices del 70% 
de imagen positiva que tenga en 
Córdoba, es nacional. “Él está 

concentrado en seguir constru-
yendo ese espacio, por fuera del 
mileísmo y del kirchnerismo”, 
dijo la fuente.

Para el campo, al igual que 
para otros sectores en el Círculo 
Rojo cordobés, el exgobernador 
era el garante. Por ello, hay fun-
cionarios en el oficialismo que 
están expectantes de que baje 
la espuma y varios apuntan sus 
críticas al ministerio de Economía 
que encabeza Guillermo Acosta, 
flanco predilecto de la oposición, 
y de algunos oficialistas también.

Mudar ‘Puerta de Hierro’
Ahora bien, al margen de que 

algunos de diálogo directo con 
Schiaretti buscan mantenerlo 
apartado de fricciones con el 
llaryorismo; otros que también 

tienen vínculo reconocen la in-
comodidad por cómo se desató 
el enojo de las entidades y los 
productores.

“Es cierto que hay molestia, 
incomodidad. Pero es una más. 
Acá hay una seguidilla de deci-
siones que no cayeron bien y que 
van desde la licitación de Lotería, 
hasta la designación del Fiscal 
Adjunto, pasando por el campo y 
otras que son de la diaria”, dijo y 
agregó: “al final, lo que van a lograr 
es que cambie la oficina de Capi-
talinas y se instale directamente 
en Buenos Aires”.

En conclusión, el schiarettis-
mo pide “claridad” en torno al im-
puesto y aguarda que se destrabe 
en lo inmediato, sin que escalen 
las posiciones de ninguno de los 
dos lados. 

De lejos, Schiaretti observa las 
tensiones entre la Provincia y el campo
El exgobernador continúa con su proyecto nacional y aguarda que se salga de la tensión por el Inmobi-
liario Rural con diálogo y consenso. El riesgo de la fricción con un sector aliado y varias miradas de reojo.
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(Viene de Tapa)
El segundo es estacional. Y 

este verano vino con aumentos 
muy por encima de los anteriores.

Tras una sesión en la que 
chocó de frente con la resistencia 
del oficialismo, que no aceptó 
debatir sobre “tablas” ninguno de 
los siete proyectos que buscaban 
aminorar o diferir el aumento de 
los impuestos, los bloques de la 
ex alianza Juntos por el Cambio 
volverán a insistir el próximo 
miércoles. Y aunque las expec-
tativas de éxito tienden a cero, el 
objetivo real es sostener la presión 
para que el Gobierno Provincial 
no consiga cambiar la dinámica, 
y siga horadándose con los costos 
del “impuestazo”.

Este es, en rigor, uno de los 
frentes en los que la oposición 
librará la batalla. No el único.

En simultáneo, la coalición 
opositora montada ‘ad hoc’ para 
presionar por el aumento del 
Inmobiliario Rural, que intenta 

quebrar la alianza entre el campo 
y el peronismo cordobés, busca 
abrir otros dos canales: el admi-
nistrativo y el judicial.

En relación al primero, abo-
gados que asesoran al colectivo 
opositor dan los últimos trazos 
a un recurso administrativo que 
tendrá por destinatario al minis-
tro de Finanzas, Guillermo Acosta. 
El problema, como en el caso 
judicial, es la legitimación activa. 
Buscar la forma de que la Admi-
nistración admita un reclamo co-
lectivo, por cuanto la graduación 
del inmobiliario, atada al CEI, no 
refleja incrementos similares en 
cada caso.

Los opositores no esperan 
tener respuesta de la cartera que 
controla Acosta aunque, llegado 
el caso, podrán alcanzar la com-
petencia contencioso adminis-
trativa cuando la vía administra-
tiva quede agotada.

En cuanto al ensayo de un 
amparo judicial, la dificultad es 

IMPUESTOS

Oposición desembarca en los tres 
poderes para mantener vivo el reclamo
La coalición oposito-
ra ‘ad hoc’ busca ve-
hiculizar el reclamo 
por la suba de im-
puestos para anclar 
la agenda en un tema 
que preocupa al ofi-
cialismo. Para hacer-
lo, planea un triple 
desembarco: insistirá 
con pedidos de tablas 
en la Legislatura, y 
pretende presentar 
un reclamo adminis-
trativo ante el minis-
terio de Finanzas y 
un amparo colectivo 
ante la Justicia. 

similar. Y aunque algunos radica-
les recalcan que presentaciones 
judiciales similares resultaron 
exitosas en Buenos Aires, contra 
de los aumentos dispuestos por 
Axel Kicillof, otros dirigentes 
del propio radicalismo no po-
nen grandes expectativas en la 
Justicia, y remarcan lo difícil 
que resulta que el poder Judicial 

penetre en competencias propias 
del Ejecutivo.

En cualquier caso, no debe 
perderse de foco que el movi-
miento tiene un propósito funda-
mentalmente político. El desafío 
opositor es mantener el tema 
en agenda. A su favor, tiene que 
el asunto es delicado, que toca 
el bolsillo de los contribuyentes 
en un momento adverso para el 
campo, por el tipo de cambio y 
la caída de los precios interna-
cionales de las comodities, y que 
el Gobierno Nacional ha puesto 
en el centro del debate la presión 
fiscal, e incluso atendió al reclamo 
colegiado de los gobernadores de 
la región centro para disminuir las 
retenciones agropecuarias.

En contra, que cerca del 40 
por ciento de los contribuyentes 
ya han pagado el impuesto con 
los aumentos dispuestos por el 
Ejecutivo, y que la volatilidad de 
la agenda pública nunca ha sido 
mayor.

E
l gobernador Martín Llar-
yora remitió a la Legislatura 
los pliegos con los nom-

bres seleccionados para cubrir 
vacantes en las nuevas fiscalías 
de Lucha contra el Narcotráfico, 
como así también para otras 12 
Fiscalías de Competencia Múl-
tiple del Interior, creadas en el 
marco de la nueva ley de Seguri-
dad Provincial.

Las seis nuevas Fiscalías An-
tinarcotráfico funcionarán en las 
ciudades de Marcos Juárez, Bell 
Ville, Río Cuarto, Villa Dolores, 
Cruz del Eje y Villa Carlos Paz. 
También se cubrirá la vacante 
de la Fiscalía de Lucha contra el 
Narcotráfico de San Francisco.

Mientras que las nuevas Fis-
calías de Instrucción de Compe-
tencia Múltiple tendrán epicentro 
en las ciudades de Río Cuarto 
(dos), Villa Carlos Paz, Cosquín y 
Alta Gracia. Asimismo, se cubri-
rán las vacantes de las Fiscalías de 
Competencia Múltiple ya existen-
tes en La Carlota, Laboulaye, Cruz 
del Eje, Deán Funes, San Francis-
co, Morteros y Villa Carlos Paz.

En tanto que los fiscales a 

Llaryora elevó a la Legislatura los pliegos 
para cubrir las nuevas Fiscalías Antinarcotráfico
El gobernador lo dio a conocer tras la reunión con 
el ministro de Justicia, Julián López. “Es la principal 
de nuestras preocupaciones. Donde hay droga, hay 
violencia, y donde hay violencia, hay muerte”, dijo 
Llaryora.

designar pasaron por un rigu-
roso proceso de selección por 
concurso ante el Consejo de la 
Magistratura.

Los pliegos elevados se ins-
criben dentro de las políticas de 
Seguridad Pública y Convivencia 
Ciudadana trazadas por el man-
datario provincial al inicio de 
su gestión y cuya aprobación en 
la Legislatura no tuvo el acom-
pañamiento mayoritario de la 
oposición.

Tal como destacó el goberna-
dor, en su discurso de apertura 
de sesiones legislativas del 1° de 
febrero, cuando indicó que la 
lucha contra el narcotráfico “es 
la principal de nuestras preocu-
paciones. Donde hay droga, hay 
violencia, y donde hay violencia, 

hay muerte”.
Por su parte, el Ministro de 

Justicia y Trabajo Julián López 
señaló que la medida constituye 
“un paso decisivo en el cumpli-
miento del compromiso asumido 
por el Gobernador de duplicar las 
fiscalías de lucha contra el narco-
tráfico en todo el territorio pro-
vincial … que exigía, entre otras 
cosas, mayor presencia de fiscales 
especializados en la materia”.

Además, López adelantó que 
se están enviando pliegos para 
cubrir las vacantes de nuevas 
Fiscalías Múltiples para el interior 
y para las fiscalías vacantes, “lo 
que le dará a la Justicia mayores 
herramientas en la lucha contra 
la inseguridad”, agregó el fun-
cionario.
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E
l presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
negó la posibilidad de 
eximir por el momento 

a la Argentina de los aranceles 
del 25% que anunció para las im-
portaciones de aluminio y acero 
que ingresen a su país. Según cál-
culos de especialistas, la medida 
impactará en exportaciones que 
tienen un promedio de US$600 
millones anuales en las últimas 
dos décadas.

“Tenemos un poco de déficit 
con la Argentina, como con casi 
todos los países”, dijo Trump al ser 
consultado sobre si consideraba 
una exención para los productos 
argentinos. El mandatario esta-
dounidense deslizó que la única 
excepción por el momento podría 
ser la Australia “que nos compra 
muchos aviones” y con quienes 
mantienen superávit comercial.

La Argentina finalizó el año pa-
sado con un superávit de US$229 
millones en el intercambio co-
mercial de bienes con Estados Unidos, 
según datos provisorios recopilados por 
el Indec. Las exportaciones a ese país su-
maron en ese periodo US$6.454 millones, 
14% más que en 2023, y las importaciones 
US$6.225 millones, una contracción de 
27,9% anual.

Entre 2004 y 2024, la Argentina ex-
portó en promedio US$3.289 millones 
anuales en aluminio, hierro, acero y sus 
manufacturas, de los cuales el 21% (un 
promedio de US$657 millones anuales) 
tuvieron como destino Estados Unidos. 
Aproximadamente el 43% de las compras 
de aluminio argentino fueron realizadas 
por el mercado estadounidense.

La Argentina se ubica en séptimo lugar 
entre los países de origen de importacio-
nes de aluminio hacia Estados Unidos, 
según comentó un analista a la agencia 
Reuters.

Hace casi siete años, en su primer go-
bierno Trump impuso aranceles del 25% al 
acero y del 10% al aluminio, pero en mayo 
de ese año el entonces presidente Mauri-
cio Macri acordó una excepción. Se definió 
que una cantidad equivalente al 100% 
del promedio del aluminio y al 135% del 
promedio del acero exportado en los tres 
años anteriores ingresaría hacia ese país 

sin aranceles. Argentina, Australia, Brasil 
y Corea del Sur lograron esos acuerdos. 
En diciembre de 2019, Estados Unidos los 
reestableció.

Otro sector que tiene expectativas con 
Trump es el del biodiesel. Tiene sanciones 
que él mismo impuso y la industria espera 
que, por lo menos, se fijen cuotas. Ese 
mercado llegó a representar envíos por 
unos US$1200 millones.

En Estados Unidos ya hay presiones 
para regular las importaciones de aceite 
de cocina usado (UCO) de China que pa-
saron de tener un peso de menos del 5% 
en 2022 a ser la mitad del total en el 2024. 
Zubizarreta admite que la expectativa 
de base es que, “al menos se habilite un 
flujo” para el biodiésel argentino. Ante la 
consulta sobre qué volumen estiman, la 
respuesta es alrededor de un millón de 
toneladas anuales. Reconoce que el tema 
es “complejo” porque también se involu-
craron los farmers.

Los problemas comenzaron en 2016 
cuando los productores de biodiésel es-
tadounidenses reclamaron represalias 
contra la Argentina por considerar que 
había dumping. En setiembre del 2021 la 
Corte de Comercio Internacional ratificó 
la aplicación de aranceles. Un año des-
pués, el Departamento de Comercio del 

Gobierno determinó que estas importa-
ciones estaban siendo subsidiadas injus-
tamente y comenzó a imponer aranceles 
compensatorios de hasta 72,28%, con lo 
que en total rondan 140%.

En el caso de la Unión Europea (UE) 
no hay una cuota sino un volumen máxi-
mo a vender que alcanza 1,2 millones de 
toneladas: “La cifra no es menor para 
nosotros. No es todo lo que quisiéramos, 
pero colabora”, reconoce Zubizarreta, 
quien añada que para Estados Unidos se 
podría establecer un flujo anual y también 
fijar un requisito de precio por debajo del 
cual no se debería vender. Con un deter-
minado volumen en el principal mercado 
del mundo, más lo que se envía a Europa, 
“se le daría más actividad a la industria, se 
mejoraría la situación de toda la cadena 
de la soja”.

Las últimas estimaciones de la con-
sultora Oil World apuntaron a que el año 
pasado la producción mundial de bio-
diésel habría alcanzado 62,5 millones de 
toneladas (3,75% más que en 2023 y 34,3% 
por encima del 2020). Indonesia, Brasil y 
Estados Unidos representan 81% del in-
cremento de la producción en los últimos 
cuatro años. En los tres casos los gobier-
nos impulsaron aumentos en los cortes de 
los combustibles fósiles con bios.

Hidrovía. 
El Gobierno 
dio de baja 
la licitación
La licitación por la concesión de 

la Hidrovía tiene sólo una oferta 
confirmada , la compañía belga 

DEME (Dredging, Environmental and 
Marine Engineering NV). Ante este esce-
nario, y en conferencia de prensa, el voce-
ro presidencial Manuel Adorni confirmó 
la suspensión del proceso de licitación. 
“El Gobierno se comprometió a realizar 
una licitación transparente a fines de 
otorgar el mejor servicio. Y dijimos que si 
había un solo oferente [como es el caso], 
se daría de baja la licitación”, remarcó 
Adorni. Anunció además que el Estado 
nacional dará “intervención inmediata” 
a la Comisión Nacional de Defensa de la 
Competencia para investigar “la posible 
presión por parte de la única oferente 
[DEME] sobre las restantes empresas 
o la existencia de asociación ilícita en 
perjuicio del estado nacional”.

“La investigación servirá para acla-
rar los acontecimiento ocurridos en el 
marco de esta licitación. El Gobierno será 
implacable ante cualquier intento de 
manipular los resultados. Hay que llevar 
a la justicia penal a los responsables de 
querer defraudar al pueblo argentino”, 
sentenció el vocero presidencial.

La hidrovía es la “autopista de los 
barcos”, por donde pasa el 80% del co-
mercio exterior y cuya facturación anual 
en peajes asciende a US$410 millones, 
generó sorpresa, ya que se esperaba una 
disputa más grande entre más jugadores, 
con Jan de Nul incluida.

Además, esto representa todo un giro, 
ya que la propia DEME había presentado 
una cautelar en la que solicitaba la sus-
pensión de la licitación. Dicho recurso 
fue rechazado por el Juzgado de Feria de 
Primera Instancio 

Aranceles. Donald Trump dio 
a entender que no habrá 
excepciones para la Argentina
El país exporta, en promedio, unos US$600 millones anua-
les de aluminio y acero a ese destino. En el 2024 el superá-
vit fue de US$229 millones para las operaciones argentinas.
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LAZARO CABALLERO 
FIGURA CENTRAL EN EL 37° FESTIVAL 
DEL CUARZO SERREZUELA  2025 

El próximo viernes 14 y sába-
do 15 de febrero se llevará a cabo 
en Serrezuela el 37°  FESTIVAL 
DEL CUARZO, la fiesta mayor de 
Serrezuela en la que se muestra 
historia,  gastronomía, cultura y 
entretenimiento. 

El viernes 14 CON ENTRADA 
LIBRE Y GRATUITA celebramos 
EL DIA DE LOS ENAMORADOS  
en la noche del pueblo con LOS 
TRAJINANTES como figura cen-
tral. Además, sobre el  escenario 
estarán las academias de danzas 
locales, EL DUO LA VUELTA, EL  
ALGARROBAL, SANGRE NOR-
TEÑA Y LOS DE SANTA CRUZ.  

El sábado 15 de febrero LAZA-
RO CABALLERO llega con toda 
su fiesta y su música del  monte al 
escenario mayor de Serrezuela. 

Estará acompañado CANTO 
CHUNCANO, LOS  CANTORES 
DEL ALBA y LOS PALMAREÑOS 
DE SAUL.  

Durante esta noche reafirma-
mos nuestras tradiciones a través 
del CONCURSO DE  HACHEROS 
Y HACHERAS. Es un homenaje 
a esos hombres y mujeres que 
trabajaron el  campo en nuestro 
pueblo. Además, tenemos el desfi-
le gaucho por las calles de nuestro  
pueblo y el campeonato de doma. 

Las ENTRADAS GENERALES 
PARA LA NOCHE DEL SABADO 
15 DE FEBRERO tienen un  costo 
de $ 10.000 y se van a vender en la 
Municipalidaddurante toda la se-
mana que viene y en las boleterías 
del Polideportivo Municipal el día 
del evento. 

Serrezuela esta lista y pre-
parada para recibir a todos los 
turistas que tienen ganas de vivir  

y disfrutar de un fin de semana 
inolvidable.  

Más información a través de 

las redes sociales oficiales:  
https://www.facebook.com/

prensaserrezuela 

DIAGONAL

rjboher@gmail.com

A
yer a la mañana pensa-
ba, casualmente, cual 
es la forma más efectiva 
para debilitar a un go-

bierno. Seguramente hay muchas 
prácticas diferentes para hacerlo, 
pero todas parten de la misma 
premisa: para debilitar a un go-
bierno hay que tratarlo como si 
fuese débil, sin temor ni respeto. 

De todas las formas posibles, 
personalmente creo que la mejor 
manera de disminuir el poder de 
un gobierno es reírse del mismo. 
No digo nada nuevo; apenas repi-
to algo que he escrito por acá otras 
tantas veces. 

En el otro extremo está el 
fortalecer a un gobierno débil 
tratándolo con exceso de respe-
to, incluso diríamos con temor. 
Repetir todo el tiempo que el 
gobierno de Milei es fascista y 
que va a conculcar derechos no 
lo debilita, sino todo lo contrario. 
Lo haría si eventualmente del otro 
lado hubiese un grupo político 
con una guía ética inquebran-
table, una que los llene de culpa 
por la posibilidad de quitarle a 

alguien sus derechos, como pasó 
con algunos de los socios que tuvo 
el gobierno de Macri. Es un rasgo 
que nunca tuvo el peronismo 
que gana y que tampoco tienen 
tipos que en algún acto copiaron 
la estética romana que usaba el 
fascismo italiano.

A este aprendizaje lo pude ha-
cer durante las dos largas décadas 
en las que el kirchnerismo marcó 
el ritmo de Argentina. Hasta 2012, 
año en el que arrancó Periodismo 
Para Todos, al kirchnerismo se 
lo trataba con solemnidad, con 
temor, acusándolo de autori-
tario, fascista y cualquier otro 
calificativo al estilo. Lanata llevó 
imitadores, puso muñequitos 
y armó monólogos con chistes, 
demostrando que del otro lado 
había gente de carne y hueso que 
se enojaba mucho más cuando los 
mostraban con esos rasgos hu-
manos. Nada hace más vulnera-
bles a las personas que mostrarlas 
con defectos.

Buena parte de la oposición 
está en ese lugar de sentirse víc-
tima, totalmente castrada para 
enfrentarse al poder político de 
turno, sin entender que es más 
deshonroso no defender a la 

Tibia censura 
La suspensión del show de Milo J 
fue presentada como un acto con-
tra la libertad de expresión, pero es 
una muestra de la rebeldía juvenil.

pareja acosada por otros que ser 
molido a palos por hacerlo. El 
gobierno se pone en el lugar del 
matón y las supuestas víctimas le 
dan con el gusto de poner la cara 
para que les peguen. El gobierno 
no lo hace y ellas igual lloran y pa-
talean como si efectivamente las 
hubiesen golpeado. Evolucionar 
y civilizarse es renunciar a las bra-
vuconadas, mas no a la bravura.

Un ejemplo de esto es lo que 
pasó con la suspensión del recital 
que el cantante Milo J había con-
vocado en la ex ESMA. El joven 
está dentro de la movida de artis-
tas opositores al gobierno, de allí 
que algunos interpretaran que esa 
convocatoria a la presentación de 
su nuevo material tenía el poten-
cial de convertirse en una reunión 
opositora. El artista en cuestión 
y algunas organizaciones más 
salieron a decir que se trataba de 
censura, una forma de limitar la 
libertad de expresión. Se anunció 
el acatamiento de la cautelar y la 

suspensión del show, todo muy 
rebelde. Se sienten guapos como 
Cafrune pero terminan siendo 
como el Oficial Shultz.

El argumento del gobierno es 
que no estaban las habilitacio-
nes pertinentes y que el espacio 
está reservado para actividades 
dedicadas a la memoria de las 
atrocidades cometidas en aquel 
lugar durante la última dictadura. 
El mismísimo kirchnerismo se 
dedicó a banalizarlo, convocan-
do a asados, muestras artísticas 
rozando lo pornográfico o incluso 
a ferias donde se vendían bomba-
chas con la cara de Axel Kicillof 
estampada, todo porque sentían 
que ese era un espacio que les 
pertenecía, aunque en realidad 
sea de todos los argentinos. 

Indudablemente al gobierno 
no le gustan las reuniones masi-
vas en su contra, no porque sea 
fascista y autoritario, sino porque 
a ningún gobierno del mundo le 
gusta que la gente se exprese de 

manera contraria a sus políticas. 
La cuestión importante está en 
cómo se comporta la gente y 
cuánto avanza el gobierno en 
su afán de evitar que la gente 
proteste.

Así, respecto al show suspen-
dido, no puede haber dos versio-
nes igual de válidas para explicar 
lo que pasó. Lo único importante 
es saber si efectivamente se cum-
plió -o no- con lo que establece 
la normativa para organizar ese 
tipo de eventos, porque de allí 
podremos saber si la justicia se 
extralimitó a pedido de un gobier-
no autoritario o si hizo respetar lo 
que dicen las leyes. 

Si la organización del evento 
fue informal y no respetó lo que 
dicen las reglas, entonces el show 
está bien suspendido y no hay 
que llorar censura. Ahora bien, si 
se cumplió con todo y la justicia 
procedió mal, entonces el error es 
del artista al aceptar mansamente 
la situación. O se acata la orden y 
se hace una denuncia pública con 
los papeles para acreditar que 
todo estaba en regla, o se convoca 
al show y que se pudra si se tiene 
que pudrir, sabiendo que se hizo 
todo lo que correspondía para 
habilitarlo. 

Por suerte el rock siempre 
tiene algún ejemplo con el que 
se pueden ilustrar estos casos. 
Cuando a los Sex Pistols les prohi-
bieron tocar “God save the Queen” 
en suelo inglés hicieron su famoso 
show navegando por el Támesis, 
no salieron a denunciar censura. 
La juventud rebelde y contestata-
ria ha elegido ponerse en el papel 
de víctima. Hasta que no aprenda 
a desafiar al poder y reírse de él no 
va a poder salir de ese lugar.



DIARIO ALFIL JUEVES 13 FEB 2025 9

En consonancia con agenda nacional, 
De Rivas acelera con Ficha Limpia
Concejales se re-
unieron con el 
fiscal municipal 
para avanzar en el 
tratamiento de la 
versión local del 
proyecto que ayer 
se discutía en el 
Congreso. El arco 
opositor acompa-
ñaría la iniciativa. 
Primero Río Cuar-
to celebró la medi-
da pero chicaneó 
al oficialismo por 
contradecirse: 
“Hace dos años 
presentamos la 
propuesta y decían 
que era inconsti-
tucional”. Se vota-
ría antes de fin de 
mes.

Pablo Benítez a Alfil. 
Algunos de los aspectos que 

planteó la oposición para incluir 
en la redacción del proyecto son 
los deudores alimentarios y acla-
rar que los partidos políticos no 
pueden presentar candidatos 
condenados por delitos penales 
en el fuero provincial o federal y 
tampoco pueden acceder a car-
gos electivos ni ser designados o 
permanecer como funcionarios 
municipales. Remarcaron que 
esto incluye los entes descentra-
lizados y empresas estatales. En 
cuanto a las condenas, el proyecto 

apuntaría a las sentencias firmes 
de primera instancia y sentencias 
confirmatorias en segunda instan-
cia judicial.

Si los tiempos hubiesen dado, 
probablemente se habría tratado a 
finales del año pasado. No obstante, 
al tratarse de una adaptación de una 
normativa provincial, se entiende 
que el proyecto haya quedado en 
espera para ser retomado a co-
mienzos del 2025. Además de que, 
durante diciembre, el foco estuvo 
en tres ejes: Presupuesto 2025, 
Nuevo Código de Espectáculos 
Públicos y la regulación de Uber. 

En pocos días, Río Cuarto será 
noticia por aprobar Ficha Limpia 
(sería el primer municipio cordo-
bés en aprobar la iniciativa luego 
de que la Legislatura también la 
apruebe). Ya se llevaron a cabo 
dos reuniones de la comisión de 
Gobierno y se estima que, antes de 
fin de mes, se votaría en el recinto. 
Cabe recordar que, para ese enton-
ces, la concejala oficialista, Paula 
Dalmasso habría dejado su banca 
y, en su lugar, asumiría Edith Rott, 
integrante de la comisión directiva 
del club Estudiantes y allegada al 
empresario Alicio Dagatti. 

R
epresentantes de la Universidad 
Tecnológica de San Nicolás visi-
taron Río Cuarto y expusieron un 

estudio que desarrollaron para el mejora-
miento del transporte de pasajeros a través 
de consultas a usuarios y no usuarios del 
transporte público.

Uno de los expositores del trabajo, 
Juan Jaurena, señaló: “en diciembre del 
año pasado empezamos con el trabajo de 
campo y ya contamos con los primeros 
resultados. En este sentido, aprovechamos 
la visita a Río Cuarto para traer los resul-
tados preliminares. Conversamos con los 
funcionarios municipales y con gente de la 
empresa local de transporte sobre algunas 
cuestiones que tienen que ver con esos 
resultados que estamos obteniendo de las 
encuestas”. 

“Estamos trabajando en el procesa-
miento de los resultados que arrojarán 
un diagnóstico. Pudimos hacer más de 

cuatrocientas encuestas con una buena 
recepción por parte de los usuarios, que 
tienen experiencia en el uso del transpor-
te público, y por lo tanto, han brindado 
datos interesantes para trabajar”, agregó 
Jaurena.

Cabe destacar que el estudio incluye a 
los “no usuarios”. A través de ellos, se evalúa 
las causas de por qué no utilizan el sistema 
de transporte público, cuáles son los me-
dios de transporte que utilizan y cuáles se-
rían las demandas necesarias para volver 
al sistema de transporte público.

Por su parte, el subsecretario de Trán-
sito y Transporte de la Municipalidad de 
Río Cuarto, Osvaldo Pringles, señaló que 
“se viene trabajando con la universidad 
tecnológica con el objetivo de hacer un 
transporte más eficiente, más seguro. La 
idea es poder brindar a la sociedad la mejor 
alternativa para los usuarios que decidan 
tomar el servicio público de transporte 

urbano de pasajeros”. 
Pringles concluyó en que “el hecho de 

trabajar con especialistas como la UTN 
nos permite  disminuir el margen de error  
y avanzar en decisiones acertadas en el 
futuro. Sabemos que cuando se toma una 
decisión en materia de transporte urbano 
de pasajeros afecta a gran cantidad de 
personas por eso es importante este tra-
bajo técnico”.

Por otra parte, desde ayer comenzó a 
regir el nuevo valor del boleto de transpor-
te urbano. Desde el Municipio remarcaron 
que la empresa prestataria del servicio 
de transporte urbano de pasajeros “ha 
marcado la necesidad de aplicar una ac-
tualización en el valor del boleto”. A partir 
de ello, se ha realizado el análisis según 
los parámetros consignados en el artículo 
62º del Pliego de Licitación de Transporte 
Público de la Ciudad de Río Cuarto, apro-
bado por Ordenanza N° 232/22, que deben 

tenerse como referencia para fijar el valor 
de las tarifas.

“Como resultado se realiza una ac-
tualización del valor del boleto, teniendo 
en cuenta que la última modificación se 
remonta al mes de octubre de 2024 (me-
diante Resolución N° 68), y atentos a los 
índices inflacionarios, los incrementos 
en el precio del combustible y el aumento 
de los costos laborales”, señalaron desde 
el gobierno local.

Finalmente, la subsecretaría de Tránsi-
to y Transporte fijó el precio del boleto SAT 
BUS en Mil Doscientos Cincuenta pesos 
($1.250). “Este precio no refleja el valor de 
la tarifa plena de un boleto común, sino 
que es un derivado de los aportes esta-
tales que se realizan en busca de poner a 
disposición de la población un precio más 
accesible del boleto y al mismo tiempo 
garantizar la prestación del servicio”, 
remarcaron desde el Municipio.

La UTN avanza en el diagnóstico para el replanteo del transporte

Por Julieta Fernández

L
a comisión de Gobierno 
se reunió este miércoles 
y recibió al fiscal munici-
pal, Ricardo Muñoz, para 

avanzar en el proyecto local de 
Ficha Limpia. La aprobación ya 
había sido anticipada en diciembre, 
cuando el intendente Guillermo De 
Rivas se reunió con los jefes de los 
cuatro bloques del Concejo Deli-
berante para asegurar el consenso. 
A fines del 2024, la Legislatura 
provincial aprobó la normativa y, 
en consonancia con dicha agenda, 
el intendente se plegó a la agenda 
del Panal. El proyecto tendría el 
visto bueno de todas las bancadas 
pero Primero Río Cuarto señalará 
la “contradicción” del PJ local: 
hace casi tres años, la ex edil Ma-
riana Giorgetti había presentado el 
proyecto que incluso tenía el visto 
bueno del impulsor de la iniciativa a 
nivel nacional: el licenciado Gastón 
Marra.

“Valoramos la voluntad del 
oficialismo de trabajar y avanzar 
sobre esto pero sabemos que esto 
se da por una cuestión provincial. 
Obvio que vamos a acompañar, 
bancamos a muerte que no ten-
gamos a delincuentes ocupando 
lugares en el gobierno. Queremos 
que los vecinos confíen en sus 
funcionarios. El gesto del oficia-
lismo es importante pero cuando 
nosotros presentamos el proyec-
to, hace casi tres años, no querían 
debatirlo”, manifestó el concejal 

ALFIL     RIO CUARTO
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Lucas Castro, 
director del 

EMOS por la 
oposición

Enroque corto Río Cuarto
Por Julieta Fernández

La “misión” de Las 
Fuerzas del Cielo

E
l informante dialogó con la 
cronista sobre los últimos 
videos publicados por la re-

ferente local de La Libertad Avanza, 
Laura Soldano, en los que asegura 
que se le ha encomendado una 
nueva “misión”.

Informante: Nosotros ve-
nimos hablando hace rato de 
Soldano porque seguimos toda 
la agenda que ha tenido con Bor-
noroni pero, ¿noto que ella nunca 
había dicho nada al respecto? 
Hasta ahora… 

Periodista: Me interesa. Aun-
que dudo que haya algo contun-
dente como una candidatura o 
algo así. 

I: Todavía no se sabe si efec-
tivamente ocupará ese lugar. Y si 
asi fuera, nadie quiere ponerse un 
blanco en la espalda desde ya. Aún 
así, su presencia está generando 
todo tipo de repercusiones dentro 
de La Libertad Avanza. Aunque 
los más orgánicos la han recibido 
muy bien. De hecho, se reunió con 
algunos referentes del PRO bull-
richista y con la titular del ANSES 
local, Silvina Drovandi. 

P: ¿Pero habló de esta nueva 
“faceta” política?

I: Parece que está tratando de 
conjugar eso con su faceta más 
“mística”. Su intervención en la 
asamblea de la Rural no men-
cionó nada sobre el reclamo de 
los productores y habló de bajar 
el gasto en eventos y que “Milei 
nos guía”. Como una especie de 
evangelización libertaria. Bueno, 
ahora le habló a sus seguidores 
sobre una nueva “misión” para 
hacer que Río Cuarto sea un 
“faro de luz”. Incluso dijo que Río 
Cuarto podría ser el nuevo Silicon 
Valley, entre muchas otras cosas.

P: Espere, es mucho para 
procesar (risas). ¿Dijo en algún 
momento cuál es esa “misión”?

I: Ah, eso. Dijo que su misión 
es comunicar, como lo hace 
s iempre.  Recordemos que, 
cuando Bornoroni la presentó, 
dijo que ella estaba trabajando 
en “dar la batalla cultural”. Des-
pués de los polémicos videos 
donde decía que Madonna dejó 
una energía tan negativa en el 
cerro Uritorco que tuvieron que 
hacer una limpieza con más de 
100 chamanes… uno imagina 
por donde viene esa batalla 
(risas).

P:  Entonces ya blanqueó su 
rol dentro del espacio. 

I :  Y está jugando fuerte, 
eso no se puede negar. Pero 
así como algunos ya le dieron 
la bienvenida, otros no están 
muy a gusto. Pero yo dudo que 
esto se discuta hacia dentro 
del partido. Da la impresión de 
que LLA, en varios aspectos, no 
escapa a la lógica verticalista de 
los partidos tradicionales.

Sobre el choque en la 
terminal

La cronista consultó al in-
formante del Ejecutivo sobre 
el choque de un móvil de la 
guardia urbana a una mujer que 
se encontraba en la terminal de 
Ómnibus. 

Periodista: ¿Sabe algo so-
bre el atropello a una mujer en 
la terminal?

Informante: El hecho su-
cedió, si. Pero no es un hecho 
similar a la falta que se vio en 
su momento con el agente que 
no actuó como correspondía 
ante una riña en la vía pública. 

P: Vi la información en re-
des sociales. No decía mucho 
pero había unas fotos donde se 
ve que asisten a la mujer. 

I: Es así. Un grupo de per-
sonas que descendió de un 
colectivo pasó por detrás del 
móvil en lugar de bajar por 
la plataforma. El móvil de la 
guardia choca con las valijas de 
la mujer y eso genera la caída 
de la señora, como deben ha-
cer los pasajeros. Sí, es cierto 
que se la asistió pero la señora 
incluso pidió disculpas por 
haberse cruzado por donde no 
debía y no presentó heridas de 
gravedad. Hay varios testigos 
que lo corroboran. Entre ellos, 
el coordinador del colectivo 
del que bajaron estas personas. 
Después llegó la ambulancia 
y la señora se retiró del lugar 
por sus propios medios. Tam-
bién se realizó un control de 
alcoholemia a los agentes y dio 
negativo. No hay mucho más 
que eso. 
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De las pantallas a 
los shows en vivo 
Jueves siempre quiso decir cine y también otras palabras que solo se 
pueden pronunciar con líneas y micros encendidos, con la voz y con los 
dedos, de cara al público. 

ca hace del niño un rehén de la fe, 
ejerciendo el supuesto derecho 
a proteger a sus fieles atacados 
en su credo fundamental. El en-
foque magistral de Bellocchio 
desacraliza el conflicto. El filme 
fue nominado en Cannes a la 
Palma de Oro, y obtuvo cinco 
galardones sobre nueve nomi-
naciones en los premios David 
de Donatello. Entradas solo en 
boletería a $3500, $3000 para 
jubilados y $400 para abonados.

R&B, britpop y otras 
fusiones

Tres momentos de música se 
recogen de una actividad más 
amplia y variadas, en un punteo 
rápido y al día que ocupa diver-
sos escenarios para oír. 

-
val Rodriguez 349), hoy a las 21, 

completa a compartir su show 
donde suenan los temas de su 

-

sus energías para mover al pú-
blico. Tras la gira que las trajo a 
Córdoba y las llevó por Venado 

de cumplirse un año de su debut, 
se estarán presentando en esta 
nueva cita cordobesa junto al 
cuarteto de jazz que forman 

$15000.

banda chilena Masterplan, tri-
buto a la mítica banda británica 
Oasis. El show recorrerá hasta 
el detalle los hits inolvidables 

cargo de una agrupación que 
lleva quince años haciéndolo 
bien. No solo sonarán los insos-
layables de la historia de Oasis, 
sino también los lados B, las 
joyas ocultas de los músicos de 
Manchester. “Desde himnos que 
han trascendido generaciones, 
cada nota que interpretamos 
está imbuida con la esencia y 
la magia del legendario grupo 

desde $3400.
-

-
rá presentando esta noche a las 
22, en un concierto íntimo, una 
sesión de homenaje dedicada al 

reinterpretaciones y composi-
ciones del repertorio del guita-
rrista, cantante, compositor y 
productor discográfico texano 
que fusionó al blues y al rock 

cargo del trío Nota Negra que 

desde $12.000. 

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Cine español subtitulado
Novedad de la semana es una 

cita en el España Córdoba, CCEC 

de cine, se desarrolla un ciclo de 
cine español contemporáneo 

-

patio. En funciones gratuitas, 
-

currir con mantas, mate u otra 
bebida favorita para disfrutar 
de la función. Dada cierta fron-
tera propia de la pronunciación, 
que obliga a los españoles a ver 
subtituladas las películas ar-
gentinas, y viceversa, todas las 
películas del ciclo se proyecta-
rán con subtítulos. También de 
la lluvia se estará a salvo, dado 
el caso, ya que la actividad se 

la programación, la apertura del 
ciclo, hoy a las 20, ofrece la pro-

Tres amigos desde que cursa-
ban la carrera de periodismo, 

joven Natalia, son los personajes 
de esta película de cuarentones 

que a veces es mejor visitar que 
verse obligado a habitar. Ella 
quiere ser madre por segunda 
vez, el sexo hace rato dejó de 
ser fogoso entre ellos. Juan está 
de novio, Paco anda solo, el es-
píritu de la comedia consiente 
todas las dificultades, incluso las 
alienta, ya que no hay comedia 

-

Candela Peña.

el jueves 20 /2 con Mataha-
ris, una comedia dramática de 

y el jueves 27/2 con Cerdita, una 
premiada película de bullying y 
terror de 2022 dirigida por Car-

lota Pereda.

Películas para paladear

inicio, haciéndole el aguante a la 
sala principal en refacciones, con 

-

diarias. En el primer horario, a las 
-

Drive, 2001), película hipnótica, 
sensual, extraña, atravesada por 
las bellezas casi oníricas de Naomi 

mujer ha perdido su memoria y su 
identidad luego de un accidente 
del cual es la única sobreviviente. 

se encontrará con otra mujer, 

Ángeles. Entre ambas tratarán 
de averiguar la identidad de una 
de ellas, inscrita en una trama 
peligrosa y violenta.

-
dicada al cine cordobés, proyec-

tando Esquirlas, ese excelente do-
cumental con que se presentó en 

-
yalde, que obtuvo gran recepción 
y varios premios internacionales. 

una serie de videos caseros a fines 
de 1995, vinculados a una historia 

Militar de Río Tercero, un hecho 
traumático para la ciudad cor-

una adolescente que jugaba a ser 
periodista durante los momentos 
de conmoción sembrados por ese 
hecho. Para nada un accidente, 
más bien un intento criminal de 
tapar huellas del contrabando de 
armas, maniobra del presidente 
Carlos Menem plenamente pro-
bada. 

-

Marco Bellochio, una película 

y que narra un conflicto entre la 

hijo fue bautizado a espaldas de 
-

Comedia española, documental de Córdoba y las voces de An Espil y Abril Olivera. 
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Por J.C. Maraddón

E
l año 2009 fue fundamental para las ambiciones 
artísticas de Ricardo Fort, quien ansiaba salir del 
papel de empresario al que lo había llevado la 
vida, para convertirse en una estrella del mundo 

del espectáculo. Hasta ese momento había tenido algunas 
incursiones esporádicas en la pantalla chica, pero el 19 de 

octubre de ese año se estrenó por  América TV “Reality Fort”, 
un ciclo inspirado en “Keeping Up with the Kardashians” 
que mostraba en su intimidad los actos cotidianos de un 
millonario excéntrico con veleidades de pop star, en las in-
teracciones con sus amigos, con su novia Claudia Ciardone 
y con su familia.

Marcelo Tinelli, que por aquel entonces conservaba 
intacto su olfato para detectar aquello que podía generar 

Piruetas del 
dueño del circo
Poco más de 15 años después de aquella irrupción triunfal de Ricardo Fort en 
la TV abierta, como una cruel paradoja del destino, es el mismísimo Marcelo 
Tinelli quien encaró el proyecto de protagonizar un reality show, como un 
manotazo de ahogado para no caer en el olvido.

picos de rating, encontró en Fort un filón al cual sacarle rédito 
mientras durase su encanto, tal como lo había hecho ya con 
otros personajes, y como lo seguiría haciendo en años sub-
siguientes. Sólo que en el caso del heredero de la marca Fel-
fort, el fenómeno se desmadró y el invitado de Showmatch 
adquirió un vuelo propio que llevó a millones de personas 
a estar pendientes de las aventuras de este mediático que se 
exponía al ridículo sin ningún temor.

Como una especie de mago que hacía aparecer conejos de 
la galera, Tinelli aprovechó todo lo que pudo esa carismática 
figura que había consolidado su popularidad en el certamen 
que él mismo conducía. Siempre desde el lugar del titiritero que 
maneja los hilos de sus muñecos sin hacerse cargo de lo que 
ellos transmiten, el animador dejó que las cosas fluyeran en 
tanto eso incrementara la audiencia de su programa, más allá 
del cariz bizarro que empezaron a tomar los acontecimientos, 
característica esta que formaba parte de la esencia de ese 
individuo que había conseguido su propósito de ser famoso.

Apenas cuatro años le duró la notoriedad al “coman-
dante”, hasta que en 2013 su muerte fue el corolario de una 
sucesión alocada de romances dudosos, presencia arro-
lladora en los medios, desenfreno propio de las grandes 
celebridades e intervenciones quirúrgicas permanentes. 
Tinelli siguió con lo suyo, abrió el juego a nuevas criaturas 
llamativas y se mantuvo a flote hasta que su fórmula cayó 
en desuso y, por más que la remó, no logró actualizar ese 
formato que desde comienzos de la década del noventa le 
había rendido enormes beneficios y lo había transformado 
en un zar de la televisión.

Poco más de 15 años después de aquella irrupción triun-
fal de Ricardo Fort en la TV abierta, como una cruel paradoja 
del destino, fue el mismísimo Marcelo Tinelli quien encaró el 
proyecto de protagonizar un reality show, como un mano-
tazo de ahogado para no caer en el olvido. Y al igual que su 
protegido tiempo atrás, puso en escena allí las situaciones 
que comparte con su entorno más cercano, representando 
un rol que antes delegaba en otros y que ahora ha debido 
asumir él, ante el naufragio de esas propuestas que alguna 
vez copaban el prime time y que en las temporadas más 
recientes resultaron un fracaso.

Sin embargo, esa riesgosa jugada que ha emprendido 
desde mediados de enero con “Los Tinelli” a través de la 
plataforma Prime Video, no levantó demasiado vuelo y, 
por el contrario, recibió más comentarios negativos que 
positivos en las redes sociales, termómetro que mide por 
estos días la repercusión de una propuesta de este tipo. 
Quizás lo que valoraba la gente en “Reality Fort” (e incluso 
en las Kardashian) era la delirante autenticidad con que se 
desenvolvían las personas involucradas, algo que tal vez no 
se vislumbre en esta producción donde el dueño del circo se 
ha posicionado en el lugar que antes ocupaban los clowns.


